
平成27年度 議会報告会 開催結果 

１ 開催日時・会場・出席議員 

(1) 平成 27年 10月 31日（土）14:30～16:00 潮芦屋交流センター２０１室 

長野良三、福井美奈子、寺前尊文、畑中俊彦、松木義昭、徳田直彦、森しずか 

(2) 平成 27年 10月 31日（土）18:30～20:00 大原集会所Ｂ室 

福井利道、いとうまい、前田辰一、山田みち子、ひろせ久美子、中島健一、帰山和也 

(3) 平成 27年 11月 １日（日）11:00～12:30 福祉センター会議室１ 

岩岡りょうすけ、長谷基弘、大原裕貴、中島かおり、重村啓二郎、田原俊彦、平野貞雄 

※ 畑中俊彦議長は議長としてすべての報告会に出席 

２ 参加人数 

全体の参加人数 24人（10月 31日(1)…９人、(2)…10人、11月１日…５人）

３ 当日の内容 

(1) 開会の挨拶（議長） 

(2) 議員から報告 

・議会のあらまし ・議会改革の取組み ・平成２６年度決算審査報告 

(3) 質疑応答（意見交換） 

(4) 閉会の挨拶 

４ 主な質疑応答 

 Ｑ 陽光町の高い土地を何の為に買ったのですか。 

 Ａ 陽光町の下水処理場用の隣地は、下水の高度処理が求められていることなどから、用地

として予定されていましたが、検討を進めるなかで、若葉町の下水処理場で行えることに

なり、その用地としては不要となりました。一方、市営住宅の建替え事業では、入居者の

転居回数や経費縮減などを考え、旧市街地に近い芦屋大学グラウンドで集約化を行うとの

判断となり、学校側への代替地として陽光町用地が必要となることから、土地の鑑定価格、

面積などを考慮し購入しています。 

 Ｑ 企業決算では予算の執行を見るだけ、予算の中には意思が入る。芦屋市は住宅都市です

から、若い世帯を呼び込む戦略的な政策を立てなくてはならない。予算の説明を聞きたい。 

Ａ 今回で４回目の議会報告会、うち１回は議会基本条例に関するもので、他は決算に関す

る報告でした、予算の報告も考えていきたいと思います。マスコミは、市長提出議案が多

く、議員提出議案は少ないと報道もされますが、様々な実現した施策の中で、議員が一般

質問や総括質問で提案して、実現したものもあります。 



 Ｑ 芦屋市の職員給与は高いのではないか。 

Ａ 芦屋市は職員を減らす方向で取り組んできました、その中で管理職の割合、手当が増え、

１人あたりから比較すると高くなっています。人件費全体としては、平成２５年度に比べ

５．３％減少、人件費コスト削減は進んでいます。また、手当の改正をしているので、ラ

スパイレス指数は下がっていくと聞いています、議会としても継続してチェックしていき

ます。 

５ アンケートの集計結果 

アンケート回答人数 17人（回答率70.8％） 

性別                   年齢 

内容はどうでしたか。        説明は分かりやすかったですか。 
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